



Secteurs paroissiaux de Manosque et Villeneuve-Volx

Maison paroissiale St Raymond :
42 rue des Lilas 04100 Manosque 04 92 72 17 28 /
paroissedemanosque@gmail.com

Père Christophe DISDIER-CHAVE
(curé) : Tel : 06 87 82 38 78
perechristophe04@gmail.com

Père Alban JACQUEMIN (vicaire) :
Tel : 06 88 69 18 93
alban.jacquemin@gmail.com

Père Léo ADRIANUS (vicaire) :
Tel : 06 85 68 15 54
ladrianus80@gmail.com

Henry DE LA CRUZ (séminariste)
Tel : 07 80 28 13 26
alexander1085279@gmail.com

Site paroissial :
<https://paroissedemanosque.wixsite.com/paysdemanosque>

Site diocésain :
<http://eglise.catholique04.fr>

Horaires habituels des Messes à Manosque (St Sauveur) :

- Lundi 18h00
- Mardi-vendredi 9h00
- 1^{er} samedi du mois 9h00
- Dimanche 9h/10h30

Confessions : tous les samedis de 10h à 11h.

NB : pour recevoir cette feuille d'information par email envoyez un message à l'adresse email de la paroisse (ci-dessus).

MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS POUR LE CAREME 2023 (EXTRAITS)

Les Évangiles de Matthieu, de Marc et de Luc concordent pour raconter l'épisode de la Transfiguration de Jésus. Dans cet événement, nous voyons la réponse du Seigneur à l'incompréhension manifestée par les disciples à son égard... L'Évangile de la Transfiguration est proclamé chaque année, le deuxième dimanche du Carême. Durant ce temps liturgique, en effet, le Seigneur nous prend avec lui et nous emmène à l'écart. Même si nos activités ordinaires requièrent que nous restions aux lieux habituels, en vivant un quotidien souvent répétitif et parfois ennuyant, pendant le Carême nous sommes invités à monter "sur une haute montagne" avec Jésus, pour vivre avec le Peuple saint de Dieu une expérience d'ascèse particulière.

L'ascèse de Carême est un effort, toujours animé par la Grâce, pour surmonter nos manques de foi et nos résistances à suivre Jésus sur le chemin de la croix... il faut se laisser conduire par lui à l'écart et en hauteur, en se détachant des médiocrités et des vanités. Il faut se mettre en chemin, un chemin qui monte, qui exige effort, sacrifice, concentration, comme une excursion en montagne. Ces conditions sont également importantes pour le chemin synodal dans lequel nous nous sommes engagés, en tant qu'Église. Il nous sera bon de réfléchir sur cette relation qui existe entre l'ascèse de Carême et l'expérience synodale.

... Jésus, on doit le suivre ensemble. Et c'est ensemble, comme Église pérégrinant dans le temps, que l'on vit l'année liturgique et, à l'intérieur de celle-ci, le Carême, en marchant avec ceux que le Seigneur a placés à nos côtés comme compagnons de voyage. Par analogie avec la montée de Jésus et des disciples au Thabor, nous pouvons dire que notre chemin de Carême est "synodal", car nous l'accomplissons ensemble sur le même chemin, disciples de l'unique Maître...

Au terme de la montée, lorsqu'ils sont sur la montagne avec Jésus, la grâce est donnée aux trois disciples de le voir dans sa gloire, resplendissant de lumière surnaturelle, qui ne venait pas du dehors, mais qui irradiait de Lui-même... Comme pour toute excursion exigeante en montagne, il faut en montant tenir le regard bien fixé sur le sentier ; mais le panorama qui se déploie à la fin surprend et récompense par son émerveillement. Le processus synodal apparaît lui aussi souvent ardu et nous pourrions parfois nous décourager. Mais ce qui nous attend à la fin est sans aucun doute quelque chose de merveilleux et de surprenant, qui nous aidera à mieux comprendre la volonté de Dieu et notre mission au service de son Royaume.

... Le parcours synodal est enraciné dans la tradition de l'Église et, en même temps, ouvert à la nouveauté. La tradition est source d'inspiration pour chercher des voies nouvelles, en évitant les tentations opposées de l'immobilisme et de l'expérimentation improvisée.

...Pour que cette transfiguration puisse s'accomplir en nous cette année, je voudrais proposer deux "sentiers" à suivre pour monter avec Jésus et parvenir avec Lui à destination.

Le premier...: écouter Jésus. Le Carême est un temps de grâce dans la mesure où nous nous mettons à l'écoute de Celui qui parle. Et comment nous parle-t-il ? Avant tout dans la Parole de Dieu que l'Église nous offre dans la Liturgie : ne la laissons pas tomber dans le vide... lisons les Lectures bibliques jour après jour, y compris avec l'aide d'internet. En plus des Écritures, le Seigneur nous parle à travers les frères... , cette écoute réciproque... demeure toujours indispensable dans la méthode et dans le style d'une Église synodale.

Voilà la seconde indication pour ce Carême : ne pas se réfugier dans une religiosité faite d'événements extraordinaires, d'expériences suggestives, par peur d'affronter la réalité avec ses efforts quotidiens, ses duretés et ses contradictions... Redescendons dans la plaine et que la grâce dont nous aurons fait l'expérience nous soutienne pour être des artisans de synodalité dans la vie ordinaire de nos communautés.

FORUM WAHOU !

Un weekend pour...

Retrouver le grand amour auquel aspire notre cœur et que Dieu veut pour nous, pour approfondir le sens du corps et la beauté de la sexualité humaine, pour découvrir l'essentiel de la théologie du corps de Jean Paul II.

LA THEOLOGIE DU CORPS DE JEAN-PAUL ou le beau projet de Dieu pour l'amour humain.

5 enseignements, des témoignages des temps de partage entre hommes, entre femmes, en couples et par états de vie, Messe chaque jour et veillée d'adoration et confessions le samedi soir.

Sanctuaire Notre Dame de grâce à Cotignac. Début : Vendredi 3 mars à 18h30, possibilité de rejoindre à 20h30 ou le samedi à 8h30. **Fin :** Dimanche 5 mars à 16h30.

Renseignements : Annick Lequien : 06 83 47 09 89 – lequienannick12@gmail.com

Ce week-end est ouvert aux couples mariés ou non, aux fiancés, aux célibataires, aux équipes de préparation au mariage, aux jeunes à partir de 17-18 ans, aux consacrés,ées, aux prêtres.

JOURNEE OASIS

Une journée pour faire silence... Oser ne rien faire... Avoir un cœur large et généreux... Se mettre à l'écoute... Déposer ce qui pèse...

Cette journée aura lieu le **vendredi 10 mars au Bartèu**, Avec le P. Bernard-Marie Geffroy et une équipe. Participation aux frais : 5€

Inscriptions : contact@lebarteu.fr tel : 06.95.08.68.33

PROCHAINES CELEBRATIONS.

Messes dans les villages : - Samedi 4 mars 2023 à 18h00 **Corbières.**

- Dimanche 5 mars 2023 à 10h30. **Volx.**

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE.

Les défunts de la semaine écoulée et leur famille: **Marcelle PONS, Nicole CARACUZO, Eliane GUEYMARD, Francis DIANOUX.**

LES RETRAITES CHRETIENS.

les Retraités Chrétiens du secteur paroissial se retrouverons **le Jeudi 2 Mars à 15 heures à Saint Raymond**, pour une conférence-projection de Monsieur Marc Donato sur « Fidèle Patritti » Peintre des églises des Basses Alpes, spécialiste de la peinture religieuse, il a laissé une œuvre importante plus de 130 tableaux, notamment à Notre Dame De Romigier qui conserve un " Chemin de Croix " de 14 stations (tableaux de 1m20X 1m50) et pourtant il est peu connu.

La conférence que Monsieur Donato nous propose à pour but de nous faire connaître sa vie et sa production picturale.

Cette conférence est ouverte à tous, venez nombreux.

CCFD -TERRE SOLIDAIRE. CAREME 2023. VAINCRE LA FAIM, C'EST POSSIBLE.

Le CCFD-Terre Solidaire, première ONG française de développement, agit contre les causes structurelles de la faim. Là-bas, dans les pays du Sud, il soutient et accompagne des projets de développement de ses partenaires locaux. Ici, il sensibilise l'opinion publique à la solidarité internationale et mène des actions de plaidoyer

828 millions d'êtres humains souffrent de la faim dans le monde, en augmentation pour la cinquième année consécutive.

C'est pour lutter contre ce fléau, première cause de mortalité dans le monde, que les évêques de France ont créé en 1961 le CCFD, collégialité de 29 mouvements et services d'Eglise.

Le CCFD-Terre Solidaire **agit dans la durée**, il soutient 580 projets dans 70 pays, projets conçus et mis en œuvre par ses partenaires locaux, s'agissant de **développement agricole, économique, projets éducatifs ou citoyens.**

Les projets agricoles soutiennent la **petite agriculture familiale** : banques de semences, hydraulique, formation aux techniques d'amélioration de la production (par l'agroécologie notamment), transformation et commercialisation, aide aux investissements par l'intermédiaire de la SIDI : achat de matériel agricole, création de petits élevages, micro-entreprises de transformation de produits, silos de stockage de céréales...

Dans les zones de conflit, le CCFD travaille à **une culture de la paix**, accompagne les enfants (école, activités formatrices et ludiques).

Le CCFD agit efficacement en s'attaquant aux causes structurelles de la faim : **accaparement des terres, système alimentaire et agricole, dérèglement climatique, conflits...**

CCFD et migrations

Notre vocation première, c'est le travail à long terme, en amont : les projets de développement maintiennent la population au pays et **limitent les migrations économiques.**

Le CCFD vient aussi en aide aux migrants réfugiés dans les Pays du Sud .

Chez nous, de nombreux bénévoles du CCFD , avec d'autres associations humanitaires, secourent les migrants.

Des actions de **sensibilisation à la solidarité internationale** sont menées chaque année auprès du grand public ainsi que le **plaidoyer** auprès de décideurs économiques et politiques.

La souveraineté alimentaire occupe une place majeure dans le plaidoyer, demandant une transition vers un modèle agricole plus respectueux de l'homme et de l'environnement (soutien des petits paysans, développement de l'agroécologie...).

Animation de carême

Le CCFD-Terre Solidaire souhaite accompagner les communautés chrétiennes sur ce chemin de conversion et d'espérance qu'est le Carême, en faisant le lien avec la solidarité internationale. Le livret d'accompagnement spirituel est cette année sur le thème « **Parce que la guerre affame, le CCFD agit en faveur de la réconciliation et de la paix** »

Dans les médias

La Croix s'associe à la campagne de carême du CCFD. Vous y trouverez reportages, initiatives et ouverture spirituelle.

Le CCFD est aussi présent dans la pause spirituelle du mois de mars de Panorama.

RCF est partenaire du CCFD toute l'année dans la chronique du Jeudi photo « Agir pour le monde », et prévoit une programmation spéciale pour notre campagne de carême.

Annonces

Le 29 mars à St Raymond : à 18h messe, 19h bol de soupe, 20h CCFD et justice climatique
Pourquoi la justice climatique ? Contre le dérèglement climatique, quelles actions individuelles et collectives ? Quelles sont les plus importantes ?...Les petits gestes ne suffisent pas...Intervention de J.M. Patoureaux et débat

Et aussi, le 17 mars après-midi à la maison diocésaine d'Aix, accueil d'un partenaire, le CDD, Comité Diocésain de Développement de Maroua-Makolo (Cameroun), qui travaille sur l'amélioration de l'accès aux services de base, l'insertion et l'autonomisation économique des jeunes et des femmes, l'assistance humanitaire et l'appui aux populations les plus vulnérables. *Nous contacter pour informations.*

... Le CCFD aide des femmes, des hommes et des enfants qui luttent contre la faim et la misère, à retrouver espoir et dignité. La confiance en l'homme est au cœur de la démarche spirituelle du CCFD- Terre Solidaire.

Informations : ccfd-terresolidaire.org

Le CCFD est membre fondateur du *Comité de la Charte de Déontologie*; c'est une garantie de confiance et de transparence pour tous ceux et celles qui nous soutiennent.

Contact : njmpatoureaux@laposte.net

